

## Del momento

Precisa confesar que existe un ambiente propicio para que se den crédito a las más absurdas invenciones.

Dimana todo ello de las causas que anotábamos en nuestros pasados artículos. Causas que no desaparecen mientras no desaparezca el actual Gobierno, o dé este una prueba palmaria de que no se deja arrastrar por las izquierdas, que cada día entrelazan más intensa la red de sus audacias.

Si en muy breve fecha el Gobierno no da una sensación vigorosa de su actuación, no solo cubriendo los altos cargos y nombrando los gobernadores, que esto al fin es solo secundario, sino demostrando que el interés público está a cubierto de toda algarada revolucionaria, debe apresurarse a dimitir, dejando a otro que cumpla esa misión social, sin la cual es imposible la vida y el progreso de un país.

Hemos dicho en varias ocasiones, que no tenemos miedo a las reformas sean en el sentido que quieran, siempre que ellas se discutan, analicen y se aprueben, en medio de la tranquilidad y el orden público, único medio de que sea estable todo lo que se edifique.

Lo que no es admisible, lo que ha de poner en guardia a todos los hombres de orden, es que se intenten esas transformaciones de la vida económica de España, sin estudio sin premeditación, atropellándolo todo, solo por el gusto de atraerse a esos elementos que no se han de conquistar jamás dentro de la legalidad y de las Instituciones.

Toda labor que se haga con vistas a la galería, es labor perniciosa para el interés público; por eso hay que recibir con recelo todas esas innovaciones de que nos hablan los economistas liberales.

Palpita en el fondo de esos proyectos ese insano propósito de aparecer grato a los hombres de la revolución, y ello es sobrado motivo para despertar la prevención de las personas sensatas.

Carece por tanto el Gobierno actual de la autoridad necesaria para acometer tales problemas y, con ello, de seguir las cosas por el cauce que vienen discurrendo solo se logrará alimentar el barullo y contribuir a ese ambiente de inquietud que es lo más peligroso para un pueblo como el nuestro.

Los más absurdos noticiones, los más increíbles despropósitos circulan con insistencia adueñándose de las imaginaciones exaltadas, y acobardando los espíritus débiles.

De la cosa más natural del hecho más insignificante se sacan consecuencias disparatadas que terminan por desorientar a la opinión.

Entendemos que es un deber de la prensa desmentir las tales invenciones, haciendo un llamamiento a la opinión pública para que no se deje sorprender por los rumores alarmantes; pero también creemos que nadie como el Gobierno debe tomar todos los medios precisos para evitar que circulen, quitando todo pretexto a que la opinión se inquiete y presta asentimiento a tan burdas invenciones.

Por eso deseamos, y repetimos, que si el Gobierno no se encuentra capacitado para dar esa sensación de vida, que demanda el interés público, si no está dispuesto a cortar de raíz todos esos recelos que ha suscitado al asaltar el poder, debe cuanto antes legalizar su salida y dar entrada a quienes puedan garantizar el orden público y contribuir con el

aquietamiento de los espíritus a la obra de progreso y de prosperidad que por los egoísmos políticos no puede realizar la Pátria.

## Eliodoro Puche

Hace unos días nuestro buen amigo el expresidente de la Comisión Provincial don Vicente Ayala Puigcerver, nos entregó dos libros de poesía del inspirado vate don Eliodoro Puche.

El exceso de trabajo que pesa sobre nosotros no nos han consentido dedicarle hasta ahora unas líneas, que sirvan de acuse de recibo y de ligera impresión sobre la labor literaria del autor.

Titúlese uno de los libros «Corazón de la Noche», al que ha puesto prólogo Rafael Cansinos Assens, y el prologuista nos presenta al poeta, no solo como es en su obra, sino como será más tarde en la transformación ya iniciada en la juventud del poeta «agridulce», que es como Cansinos-Assens llama al autor.

Alienta en su musa descarnado, naturalismo, no exento en muchas ocasiones, de un sentimiento hondo y melancólico, que podría suscribir sualquiera de nuestros clásicos.

Acaso un exceso de melancolía le hace ser un tanto crudo en la visión de la vida, que no siempre es lo cruel y descarnado que él poeta la concibe.

Ello, sin, embargo, no amengua su factura literaria.

A continuación copiamos una de sus composiciones que el autor titula:

### Aquel dolor agudo

Aquel dolor agudo  
ya no atormenta tanto...  
¡Corazón, corazón, ya no estás mudo!  
¡Ojos, ya podéis ver por el cristal del llanto!

¡Ya puedes, alma, ser como las alas  
del aire en el nocturno melancólico;  
te siento entre las sombras que resaban,  
mientras duermo en los brazos de un  
(narcótico)

de olvido y de descanso...;  
ya puedes recostarte en la almohada  
de un sueño dulce y manso  
hasta que torne el alma perfumada...  
¡Ya puedes descansar, carne doliente,  
has sufrido bastante sumergida  
en los ríos de pena que tu frente  
iba tendiendo al paso de tu vida.

¡Ya no atormenta tanto aquel dolor,  
ya no atormenta tanto!  
¡Corazón, ya no estás mudo!  
¡Ojos, ya podéis ver por el cristal del llanto!

Titúlese el otro «Libro de los elogios galantes y los crepúsculos de Otoño».

Está dedicado el libro al crítico «del arte nuevo» José Francés.


El mismo sentimiento de rebelde melancolía inunda este libro, pero sin dejar por ello de producir honda emoción en el espíritu.

Hay, si cabe, en este segundo libro más flexibilidad, dentro del mismo molde.

He aquí una de sus composiciones, cuya flexibilidad corre parejas con su graciosa textura.

### Sé mujer

¡Bah, caprichos de mujeres...  
¿Tú lo quieres?  
Pero... no debes saber cosas tan tristes y graves...  
Tú, sólo debes querer ser mujer...  
¿Saben la flor ni las aves por qué se sufre y se muere...?  
Ríe y canta, ama y hiere corazones,  
da ilusiones,  
alegrías y martirios,  
que ellos son rosas y lirios.  
...Y si tu capricho quiere, mata; pero sin saber que se sufre y que se muere...  
¡Sé mujer!



EL SEÑOR

## DON JOSE CREMADES SOLER

Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su afligida esposa doña Soledad Martínez Fenor; hija doña María Cremades Martínez; hijo político don Félix Atienza Sala; nietos; hermana doña María; hermanos políticos doña Concepción Amoraga, doña Antonia Martínez Fenor y don Salvador Lacárcel; primos; sobrinos, entre ellos don José Parra Cremades, y demás familia;

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la asistencia a su entierro y funeral que tendrán lugar: el primero esta tarde a las tres y media y el segundo mañana 29, a las diez, en la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María, anticipándose las gracias.

Murcia 28 de Noviembre de 1918.

Casa mortuoria: Príncipe Alfonso, 21 y 23.

(5)

No se reparten esquelas ni se invita particularmente.

Agradecemos la atención que se ha tenido con nosotros al enviarnos esos ejemplares; y muy de veras deseamos leer nuevos libros del inspirado vate lerquino, al que enviamos nuestra más sincera felicitación.

## Nombramientos de alcaldes

El señor alcalde, don Hernán García Muñoz, hizo en el día de ayer los nombramientos de alcaldes de barrio siguientes:

San Andrés, Antonio Galán Albarrecin; San Juan, Rafael Molina Izquierdo y Antonio Ramírez Sánchez; Albatalla, José Alegría Cerezo y Andrés Celdrán Tomás; Aljucer, José López Palma y Francisco Avilés Vidal, (auxiliar); Espinardo, Antonio Rubio Gomez; Los Martínez, Esteban Pérez Peñalver y José Antonio Cornea Baño.

## Los Exploradores


### Excursión a la Luz.—Misa de campaña

Habiendo cesado casi en su totalidad la epidemia reinante, el Consejo local de los Exploradores ha acordado reanudar las excursiones que venia realizando la tropa y que se dé comienzo al curso escultista.

A este efecto el próximo sábado a las seis tendrá lugar la apertura del curso en el salón de actos del Club o domicilio social de los Exploradores con una conferencia que dará el catedrático auxiliar de esta Universidad y vocal de dicho Consejo Dr. don José Manuel de la Peña, primera de la serie, cuyo tema se anunciará oportunamente.

El domingo próximo se realizará excursión completa al eremitorio de La Luz.

En vista del excesivo número de Exploradores que asistirá a la excursión y de las varias familias que pasarán allí el día, el Excelentísimo señor Obispo se ha dignado conceder el permiso necesario para que pueda celebrarse una Misa al aire libre en las estribaciones de aquella sierra y en sitio próximo al eremitorio.



EL NIÑO

## Pedro Antonio Gonzalez Conde

HA SUBIDO AL CIELO

A LOS 3 AÑOS DE EDAD, EN EL DIA DE AYER

Sus desconsolados padres don Matías González Mellado (del Comercio) y doña Rosa Conde Sánchez; sus hermanos; tíos don Pedro Conde, doña Remedios Sánchez, doña Carmen, doña Teresa y don Pedro Antonio González; abuelos, primos y demás familia,

Al participar a sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan asisten a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Pilar 1, al Cementerio de Nuestro Padre Jesús.

Murcia 28 de Noviembre de 1918.

El duelo se despide en las Agustinas.—No se invita particularmente.

(7)

## EL CORREO

Ayer, por haber perdido el enlace del correo, la correspondencia llegó a Murcia en el mixto de la tarde.

Muy sensible es, especialmente para el comercio, esta clase de incidentes; pero es mucho más sensible por circular la especie, y que muchos le prestasen su asentimiento, de que la falta de correspondencia estaba motivada por sucesos violentos acaecidos en las calles de Madrid.

Aunque lamentamos el exceso de credulidad del público, ¡quién sabe si ello servirá de lección a los espíritus débiles y no se dejaran sorprender tan fácilmente por semejantes infundios.

### NUEVO ORGANISMO

## Oficina de Informaciones en Instrucción pública

El ministro de Instrucción pública ha firmado una Real orden estableciendo una Oficina de informaciones en el ministerio de Instrucción pública.

En dicha Real orden se dispone lo siguiente:

- 1.º Se crea en el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes una Oficina de información.
- 2.º Tendrá a su cargo:
  - a) Establecer las relaciones del ministerio con los interesados y sus representantes y con cuantas personas acudan a conocer la marcha de los asuntos, la tramitación que haya de darse a los expedientes que deseen incoar, las formalidades que deben cumplir, etc.
  - b) Unificar la correspondencia de los Gabinetes particulares, pidiendo a las Secciones y Negociados una sola información acerca de cada asunto, previa seguridad de que este se encuentra en el ministerio adquirida por medio del Registro general.
  - c) Comunicar a la Prensa las informaciones previamente autorizadas por el ministro y subsecretario y directores generales.
- 3.º La Oficina de información estará encomendada a funcionarios del escalafón general del ministerio y será su jefe el de más categoría de aquellos.
- 4.º Se procederá a instalar inmediatamente en el ministerio la nueva Oficina de información en locales adecuados.
- 5.º Para el funcionamiento de la Oficina de información se seguirá el sistema de fichas para el buen orden de los asuntos y el de volan-

tes firmados por la persona que solicite los datos, volantes que obtendrán respuesta inmediata si la base de información existe en la Oficina, o dentro de las veinticuatro horas siguientes si es preciso adquirirla en dependencias distintas.

6.º A partir de la fecha en que comience el funcionamiento de la Oficina de información quedará prohibida en absoluto la entrada del público en las Secciones y Negociados del ministerio.

7.º Para satisfacer los gastos que ocasione la instalación y funcionamiento de la Oficina de información deberá consignarse en el próximo presupuesto de este ministerio la cantidad necesaria.

8.º Estableciéndose la Oficina de información por vía de ensayo, susceptible de mejoramiento y aún de rectificación de las ideas fundamentales expuestas en esta Real orden, no determinará derecho especial alguno para los funcionarios que han de integrarla.

9.º La Subsecretaría del ministerio dictará las disposiciones necesarias para el cumplimiento de esta Real orden.

### En la Sociedad Económica

Por haber presentado la dimisión de su cargo el vicepresidente de la

LAS SESIONES DE CORTES

(POR TELÉGRAFO)

(DE LA NOCHE)

Senado

A las tres y cuarto se abre la sesión presidiendo Grollard.

En el banco azul García y Chacón. Hay poca concurrencia.

Necrología

El PRESIDENTE pronuncia sentidas frases en memoria del senador fallecido señor Mifsut.

Se adhieren las minorías y el Gobierno y consta en acta el sentimiento de lá Cámaras.

Ruegos y preguntas

SANCHEZ SANCHEZ solicita que el Gobierno facilite simientes a los labradores.

GOMEZ OCAÑA habla de la carestía de las substancias.

Dice que es preciso que Gobierno, se preocupe de este problema pues ya no hay razón para que se mantenga esta situación que tantas penalidades ha costado al país durante cuatro años.

Pide medidas urgentísimas. El ministro de ABASTECIMIENTOS dice que está trabajando en esto cuanto puede.

Espera que normalizándose los transportes bajarán las subsistencias.

ESTELAT rechaza las denuncias que hizo el marqués de Portago acerca de la falta de medicamentos proporcionados por la Diputación provincial de Madrid.

El marqués de PORTAGO insiste en lo que ha denunciado.

Se aplaza este debate hasta que se encuentre en la Cámara el ministro de la Gobernación que pueda contestar.

El marqués de CABRA solicita que se autorice la exportación del aceite.

El ministro de ABASTECIMIENTOS se opone aduciendo las razones que tiene el Gobierno para mantener la prohibición.

Instituto Agrario

Se entra en el orden del día y continúa el debate sobre la creación del Instituto nacional Agrario.

Se aprueban el artículo 21 y otros adicionales.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso

A las tres y media se abre la sesión.

May regular concurrencia. Preside Villanueva y en el banco azul están García Prieto, Silvela, Alba y Roig.

Una interpelación

Continúa la interpelación Largo Caballero sobre política social.

El ministro de la GOBERNACION contesta al discurso que pronunció ayer el diputado socialista.

Censura que los socialistas se abracen a la bandera del republicanismo cuando dentro de la Monarquía podría conseguir todas aquellas mejoras que desean.

Expone la política social que desarrollará el Gobierno.

LARGO CABALLERO rectifica no dando crédito a los propósitos del Gobierno.

El ministro de la GOBERNACION también rectifica insistiendo en sus puntos de vista.

BESTIÑO califica de inmoral la prórroga del contrato de la Gran Vía.

SILVELA rechaza enérgicamente la afirmación de Bestiño.

SABORT interviene. Se suspende el debate.

Presupuestos

Se entra en el orden del día y continúa el debate sobre la fórmula económica.

Se desechan varias enmiendas.

Se aprueba todo el proyecto con los votos de las minorías monárquicas.

Créditos

Se ponen a debate varios créditos para Marina, construcción del palacio de Justicia y riegos del Alto Aragón.

CIERVA combate los créditos. NOUGUES, SUÁREZ INCLAN y PRIETO los combaten también.

Los ministros de HACIENDA y JUSTICIA dan explicaciones.

BUGALLAL interviene brevemente.

Se levanta la sesión.

UN ACTO POLITICO

EL PARTIDO CONSERVADOR

De la noche (Por telégrafo)

Reunión de exministros

En el domicilio de don Eduardo Dato se celebró esta tarde la anunciada reunión de los exministros del partido conservador.

La reunión duró tres horas y media.

Expusieron sus puntos de vista sobre todos los asuntos de actualidad los señores Bergamín, Ugarte, Sánchez Guerra, Sánchez Toca, Besada y otros.

Todos coincidieron en sus apreciaciones.

Se acordó dar un amplio voto de confianza a Dato para que recoja en un programa del partido todas las orientaciones expuestas.

El programa

En la próxima reunión del partido Dato expone el programa que ha de desarrollar este y que ha quedado formado como resultado de la reunión de exministros.

El programa abordará todos los problemas de palpante actualidad.

Considera el partido la Constitución muy errática y consiguientemente estima innecesario el abordar su modificación.

Se mantendrán en todo momento las doctrinas sustentadas por Cánovas del Casallo.

En los interinacionales se ratificará la política en sentido anadófilo.

El problema de la autonomía se considera con un criterio de amplitud, pero rechazando cuanto signifique menoscabo en la soberanía nacional.

Colaborará el partido en la cuestión de los presupuestos hasta normalizar la vida económica del país.

En la política interior se desarrollarán ampliamente las leyes sociales, y se harán otras nuevas, desechando los radicalismos exagerados.

Respecto a la política de izquierdas y derechas, aceptarán colaboraciones, pero sin fusionarse con otros partidos.

La situación política

De la noche (Por telégrafo)

Comentarios

Hoy ha sido mayor la animación política.

El Congreso se vio más concurrido concurriendo a ello la aprobación de la fórmula económica.

Todos los comentarios giraban acerca de los nombramientos de altos cargos y gobernadores.

Apesar de haberse esto resuelto ya persiste el ambiente de interinidad que rodea al Gobierno.

Sigue creyéndose que la vida de este no se alargará más allá de la fecha en que el Senado apruebe la fórmula de Alba.

Otras de las cosas que se comentaban era la reunión de los exministros conservadores y el programa.

Los republicanos y muchos liberales le consideraban incoloro; se esperaba algo que estuviera más en armonía con el momento actual.

Una proposición

En el Congreso se ha presentado una proposición para que la pensión acordada se extienda a todos los supervivientes de Africa.

Un debate

Hasta el próximo martes no comenzará en el Congreso el debate sobre la autonomía de Cataluña.

Berenguer

El ministro de la Guerra se encuentra muy mejorado.

Es probable que mañana asista a su despacho oficial.

El alcalde de Madrid

De la noche (Por telégrafo)

Nombramiento

Hoy celebró sesión el Ayuntamiento de Madrid para la elección de alcalde.

Fue elegido Garrido Juaristi, concejal gaciprietista, por 31 votos y 12 papeletas en blanco.

Garrido se posesionó de la Alcaldía.

Los mauristas protestaron, produciéndose algunos escándalos.

Los republicanos

De la noche (Por telégrafo)

Propaganda

El directorio republicano ha acordado comenzar os actos de propaganda por España.

Comenzarán por Sevilla, Málaga, Murcia, Coruña, Santander y Aragón.

La Firma

De la noche (Por telégrafo)

Instrucción

Por fallecimiento de don Eusebio Sánchez Reina, catedrático de la Universidad de Granada, ha sido ascendido don José Loustáu Gomez de la Membritera, catedrático de Murcia.

Gobernador de Murcia

De la noche (Por telégrafo)

Nombramiento

Se ha firmado el decreto aceptando la dimisión del gobernador civil de Murcia D. César de Medina y nombrando para sustituirle a don Luis Bermejo.

Barcelona

De la noche (Por telégrafo)

Un manifiesto

Cambó tiene el propósito de publicar un manifiesto, que repartirá profusamente por España, explicando detalladamente el problema catalán y las aspiraciones de Cataluña.

También piensa dar una conferencia sobre esta importantísima cuestión para que todo el mundo tenga pleno conocimiento del problema.

Discurso cementado

Esta siendo comentadísimo el discurso que pronunció el embajador inglés en la Cámara de Comercio oritánica.

Recordó que con los aliados habían luchado voluntarios catalanes y briado por España sin olvidar a Cataluña.

MILITARES

El alcalde de Hospitalet de Llobregat, participa haber entregado la cartina militar a Francisco Marín Ruiz.

El coronel del regimiento de Ferrocarriles, interesa pase la revista anual, Enrique Burguero García y Salvador Carnet Bernadó.

El Juez instructor del regimiento de Ombra, pide recomilación de nacimiento de Francisco Solano Solano.

Se comunicó al alcalde de Badajoz que ha sido baja en el alistamiento de esta capital, el mozo Antonio García Ruiz, por tener mejor derecho aquí. Ayuntamiento.

Al gobernador militar se remite oficio participándole haber pasado la revista anual en Badajoz, el mozo Ramón Mateo López.

Telefóno de EL TIEMPO

Núm. 25

BOLETIN RELIGIOSO.

Noviembre 1918

JUEVES XXVIII

San Gregorio III p., San Estéban ab., San Valeriano y San Urbano. VELA Y ALUMBRADO. Pla 28.—En Capuchinas las Misas y Estación por doña Francisca Aleman Ilan, de Morales, congregante.

Noticias

Próximo enlace

En breve tendrá lugar la boda de la encantadora señorita Carlota Ríos Mateo con nuestro querido amigo don Luis Giménez de Zadaba Lissón García.

Tanto a los futuros contrayentes, como a sus padres don Mariano Ríos Guillamón y don Jacinto Giménez de Zadaba y Lissón Arce les felicitamos por adelantado.

Se venden Unos cien mil almenos de varios precios y tamaños y algunos olivales, en la naveta del Puerta de la Cadená, paraiso de Baños y Mendigo, Juan Alegria.

Petición de mano

Por sus padres ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Laura Guillón Gonzalez para nuestro estimado amigo el joven comerciante don Francisco Sanchez Fernández.

Nuestra más cordial enhorabuena.

LABORATORIO GUILLAMON análisis clínicos.—San Agustín, 8. Teléfono 167.—Murcia

Bautizo

Ayer se celebró el bautizo de la niña que hace días dio a luz la distinguida señora doña Dolores Gonzalez, esposa de nuestro querido amigo el sabidoso empleado ferroviario don Francisco Sanchez y Sanchez.

Felicitamos a los dichosos padres.

Angel al cielo

Nuestro buen amigo el comerciante de esta plaza don Manuel Gonzalez Melado y su esposa doña Rosa Conde, pasan en estos momentos por el doloroso trance de haber visto morir a su hijo Pedro Antonio, angelical criatura que ha subido al cielo a los tres años de edad.

En la pena que los aflige les acompañamos de todo corazón; y al enviarles nuestro pésame mas sentido lo hacemos extensivo a los hermanos del Invidio, tíos, abuelos, primos y demás allegada familia.

Enfermo

Lo está nuestro querido amigo el notable pianista don Antonio Puig. Le deseamos una pronta mejoría.

El Telégrafo

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el resto del servicio telegráfico.

DE BULLAS

La juventud bullense celebra un mitin de adhesión a la Monarquía.—El Rey es aclamado por el pueblo en masa.

Antes de empezar un torpe pluma a menchar la mancha blanca de de estas cuartillas, dejad amables lectores que os pida perdón por mi inaudito atrevimiento y os dé el merecido dictado de benevolos, si vuestra paciencia no se agota antes de negar al fin de estos desahuciados renglones.

En estos días de horribles matanzas, en que tranquilos y fuertes debíamos contemplar con animo sereno y bonas nuestras almas de infanta piedra, las grandes evulsiones que hacen estremecer al mundo cuando como consecuencia de la fatal locura que invade los cuerpos de la mayoría de los pueblos, sus cuyos ojos y en macabro tropel se levantan arados tres o cuatro millones de espectros, que les hacen perder la noción de su valer, para lanzarlos entre espasmos de salvaje alegría y con impia saña a pulverizar demantados troncos, destruidos troncos y hacer añicos los dorados deseos que poco antes reverenciaban. Cuando aquellos cualidos expectadores de esa gran hecatombe, solo desahucados miran por el bien y engrandecimiento de nuestra Patria y unimos en apinado haz, para que

Academia, nuestro querido amigo don Agustín Hernandez del Aguila, fué nombrado a propuesta de éste, nuestro también estimado amigo don Francisco Giner Hernandez, al que enviamos nuestra cariñosa felicitación.

Suceso sangriento

En Alcantarilla

Ayer mañana, en el mercado que semanalmente se celebra en el vecino pueblo de Alcantarilla, ocurrió un sangriento suceso.

Serian próximamente las diez de la mañana, cuando mayor era la concurrencia en el mercado, en la calle de Mula, sitio donde se celebra éste, comenzaron a sonar disparos en número de diez o doce, que trajeron consigo la alarma que es de suponer entre la numerosa concurrencia.

Hubo carreras a granel, las mujeres especialmente, huían aterradas buscando lugar donde esconderse, y los puestos con mercancías rodaban por el suelo en la general y natural huida de la gente.

Cuando terminó aquella batalla campal, y pudieron acudir a ver lo que había ocurrido, encontráronse con un individuo herido y al parecer gravemente.

Este individuo llámase Enrique Tomás, de 29 años, casado, natural de Alcira (Valencia) y de profesión recovero.

Según se decía en el lugar del suceso, parece ser que el Tomás y los hermanos Caravaca, también recoveros de Murcia, tenían antiguos resentimientos, y al encontrarse todos en el mercado de Alcantarilla tuvieron unas palabras que degeneraron en rifa y terminaron en la batalla campal.

Se decía también que en la contienda habían intervenido otros recoveros y un individuo apodado Orenes.

El herido fué conducido al convento situado en la calle de la Amargura, donde fué solícitamente atendido y donde un sacerdote le administró los Santos Sacramentos.

En un carro fué conducido el herido al Hospital de Murcia.

En el lugar del suceso se presentó oportunamente el juzgado de Alcantarilla, compuesto del juez señor Menarguez, secretario señor Pajarón y el alguacil, procediendo a practicar las oportunas diligencias ordenando la detención de los que se suponía habían intervenido en la reyerta, que por verdadero milagro no causó muchas más víctimas.

El estado del herido es de bastante gravedad.

Padece una herida en la cara y otra leve también en la cara, producidas por arma de fuego.

La policía comenzó seguidamente las gestiones para detener al Orenes, autor de las heridas que padece Enrique Tomás, y ayer tarde se presentó en el Puente Viejo a los vigilantes señores Gómez y Carrasco el Orenes, declarándose autor de dichas heridas que le produjo al Tomás, según declara, después de haber sido agredido por éste.

LA SITUACION EN EUROPA

Durante el armisticio

De la noche (Por telégrafo)

Los trabajadores franceses

La Confederación general del Trabajo ha celebrado un mitin en París acordando adherirse a las catorce bases de Wilson.

Reclamaron un puesto en las conferencias de la paz.

También acordaron la celebración de un Congreso internacional obrero.

Protesta

El Gobierno alemán ha protestado nuevamente de que por parte de los aliados no se cumplen las condiciones del armisticio.

Obreros despedidos

A causa de la terminación de las hostilidades ha cesado la fabricación en las fábricas de proyectiles de Inglaterra.

En vista de ello hoy serán despedidos de dichas fábricas los obreros de ambos sexos.

Se calcula en un millón el número de obreros a quienes se despedirá.

Reclamación

La Austria austriaca ha reclamado los ciudadanos de Brun y Otmutz.

En Silesia

Telegramas de Berlín dicen que mejora la situación en la alta Silesia. Se ha reanudado el trabajo en algunas minas.

El viaje de Wilson

Parece definitiva la fecha del 4 de Diciembre para la salida de Mr. Wilson para Europa.

El Presidente, como ya se ha anunciado, hará el viaje en el «Agamemnon», antes «Kaiser Wilhelm», dirigiéndose primeramente a un puerto inglés, donde le esperará Mr. Lloyd George, para celebrar una conferencia.

Desde Inglaterra marchará directamente a París, y el día 21 de Diciembre visitará los principales campos de batalla de Francia y Bélgica, y revisará el Ejército norteamericano.

Mr. Wilson visitará Italia, Bélgica y Portugal, y de nuevo Inglaterra, antes de comenzar las deliberaciones para la paz.

El alojamiento de los delegados

La misión alemana que viene para tomar parte en las negociaciones de paz se alojará, no en París, sino en un hotel de los alrededores.

Wilson habitará, durante su estancia en París, el hotel de la calle de Monceau, núm. 28, puesto a su disposición por la princesa Murat, a petición de la embajada de los Estados Unidos.

Ya se han preparado las habitaciones designadas para el Presidente.

Roosevelt es esperado muy en breve en París, cuya llegada precederá a la de Wilson, quien vendrá el 12 de Diciembre.

Entrega de material

De Berlín comunican que la entrega del material de guerra a los aliados se está haciendo ordenadamente.

Los prisioneros

Hay grandes dificultades para conducir los prisioneros a Rusia.

Estímase necesario para poder realizar esta operación obtener una paz provisional.

Ley electoral

El Consejo de comisarios populares comenzó el debate sobre la ley electoral.

Otra guerra

Dicen de Washington que se cree inminente la declaración de guerra entre Chile y Perú, reproduciéndose la tirantez que existía en 1853.

Luxemburgo

La gran duquesa de Luxemburgo se abstendrá de tomar parte en las deliberaciones del Gobierno mientras se decide el porvenir del Estado.

Los submarinos

A consecuencia de los desórdenes ocurridos en Kiel han retrasado su salida los submarinos que debían entregarse a los aliados.

Mañana se entregarán 27. Van entregados ya 114.

De Cristiania comunican que los torpederos noruegos llegaron conyovando once submarinos alemanes procedentes del Mediterraneo.

Las tripulaciones desconocían la derrota alemana.

Sobre un incidente

(Por telégrafo) de la noche

En Marruecos

Coméntase muobo el incidente que se dice ocurrido en Casablanca.

Se asegura que varios soldados y oficiales franceses arriaron la bandera española que había en nuestro consulado y obligaron a izar la bandera francesa.

El Gobierno español ha pedido detalles a nuestros representantes en Marruecos para proceder como correspondía a la dignidad de España.

Las saqueaduras de ese huracanado y capcioso oleaje, no mancharán nuestras modestas; pero gloriosas vestiduras, hay para ludibrio nuestro, quienes entonen un himno glorioso a actos de esa naturaleza, como si estos fueran la panacea que hubieran de poner fin a las desdichas que todos lamentamos y a las que todos contribuimos.

Pero así como la inercia atrofia nuestros músculos, así también las grandes sacudidas nos hacen reaccionar y esto es precisamente, lo que han conseguido los vociferos del régimen del terror, por no tener en cuenta que la noble e hidalga España repudia y anatematiza hechos de esta naturaleza. Por eso en todas partes se unen y aprestan a la lucha todas las derechas que sumidas en el polvoriento sulfario de añejos ideales. Por eso también, en todas partes al llegar a los oídos de la juventud española los clarines de desafío, se precipitan y se apinan como un solo hombre, demostrando que tienen conciencia de su deber, para salvar y defender la Patria y el Trono, si algún temerario osara llevar a la realidad sus amenazas. Por eso vemos que los hombres del mañana, los que con avidéz están bebiendo la ciencia en nuestras aulas para difundirla después por todos los ámbitos de la Patria, únense en estrecho y fraternal abrazo en los paranimfos de las Universidades, para desde allí dirigirse a las gradas del Trono para ofrecer sus vidas y depositar mensajes de adhesión, entre victores y aplausos. Y como no podía menos de suceder, también la culta juventud Bullense, esculpió con letras de oro en las páginas de la historia de esta villa, la fecha del domingo, que fué el día señalado para celebrar un mitin de adhesión a su Patria y a su Rey.

Bellísimo aspecto presentaba el templo de Taia convertido en delicioso jardín. La primavera con toda su radiante belleza y olorosos perfumes, reinaba en aquel recinto. Flores de fragante hermosura, más que mujeres, parecía el bello sexo que ocupaba las plateas para dar realce al solemne acto. Profusión de banderas, luces, colgaduras y guirnaldas de flores, adornaban el local. En todo él resplandecía el buen gusto y entusiasmo de sus directores. Todo improvisado en pocas horas, pero realmente hermoso. En el fondo del escenario, se destacaba el retrato de S. M. el Rey don Alfonso XIII, orlado de flores. Reinaba en todo el esquisito gusto que era de esperar, puesto que al pensarse en ello se pensó en que la gentil belleza de las jóvenes bullenses, era la que había de presidir el acto.

Eran las tres, cuando la comisión

organizadora penetró en el escenario. El presidente don Salvador Carreño Moya, saludó con galanura de frases a las señoritas y al público en general, habla con elocuencia sobre el motivo de la reunión, presenta a los oradores y concede la palabra a don Blas Marsilla Melgares.

Comienza el señor Marsilla dirigiendo un cortés saludo a los concurrentes, y especialmente al bello sexo, ensalzando la presencia de la mujer en actos como este y agradeciéndoles su amable atención. Después, dice que aunque este acto es político, no es de partido y solo tiende a afianzar la Monarquía y al engrandecimiento de España y como consecuencia lógica el de Bullas. Elogia la Monarquía, en la cual caben todas las democracias. Recuerda la intervención del Rey en favor de los prisioneros durante la guerra y el inprobo trabajo que echó sobre sus hombros en favor de la Humanidad. Habla de la ciudadanía como medio de engrandecer a España y afirma que si esta ha estado postergada, hoy, con la ayuda de todos, resurgirá potente y vigorosa. Recorre las páginas de nuestra gloriosa historia desde Pelayo hasta Isabel la Católica y discurre sobre las demás épocas de nuestra historia, para demostrar que siempre fué grande España por la Monarquía. Entona un cántico al ejército como defensor de la Patria. Condena el bolchevismo demostrando que en los países vencedores se han afianzado más las coronas en las sienes de sus soberanos. Aboga por la unión de todos y termina dando vivas a España, al Rey y a Bullas. (Estruendosos aplausos.)

Síguese en el uso de la palabra don Salvador Fernandez, quien después de saludar a la concurrencia, habla de la necesidad de la unión de los monárquicos y del manifiesto de los republicanos, afirmando que estos lo harían peor que los monárquicos. Ensalza la grandeza de la monarquía y recuerda entre otros y como prueba de su afirmación, actos realizados por los Reyes Católicos para conseguir el descubrimiento del Nuevo Mundo y también recuerda la intervención de nuestro Rey en la guerra que acaba de terminar. Da vivas al orden, al Rey y a Bullas. (Aplausos.)

Concedida la palabra a don Francisco Pascual nos hace un estudio sobre la monarquía entendiéndose en consideraciones sobre éste Régimen. Habla de los beneficios que reporta éste régimen entre los que se destaca la unidad de acción y demostrando que ésta está encarnada en nuestro Rey. Habla de lo que es libertad y libertinaje y como entienden aquélla los secuaces de Lerroux, considerando que estos están incapacitados para gobernar y

aboga por la educación del pueblo para que el obrero pueda tener participación en los poderes públicos dentro de la Monarquía democrática. Declara fútil e imposible por peligrosa sustituir la forma de Gobierno y termina dando vivas a España. (Aplausos.)

Empieza don José María Carreño Moya dedicando este acto a las señoritas elogiando su belleza y sus virtudes. Expone sus ideas liberales y hasta republicanas si se quiere pero reconoce que éstas, solo pueden sustentarse con hombres como Castelar, Pi, Salmerón y Figueras, pero no puede hoy haber entusiasmos porque no hay opinión ni hombres de prestigio que la encarnen. Nos habla de la Reconquista como origen de las monarquías y de la grandeza de ella en tiempo de los Reyes Católicos y sus sucesores. Recuerda y compara a los republicanos de hoy con aquellas cuatro figuras que se destacan en la historia y dice que los republicanos hoy sin conciencia de su deber olvidan las sabias teorías de Costa y truncan estas por las libertades y comodidades de un auto. Termina diciendo que no quiere la república apesar de sus ideas, por no ser esta la voluntad del pueblo pero también, porque no hay hombres de prestigio dentro del campo republicano. (Aplausos.)

Habla después don Pedro Moya el que dirige un saludo al pueblo todo. Encomia la necesidad de un elemento director en todos los órdenes de la Naturaleza llamando a esta finita e hija de un ser superior e infinito llamado Creador Supremo, de cuyas manos salió como obra perfecta de organización el Universo y el hombre. Hace un estudio de los elementos constituyentes del hombre físicos y morales y los deberes de este para con Dios y nuestros semejantes. Explica los componentes de la Sociedad, forma de gobierno o máquina del Estado y la necesidad de una persona capacitada para dirigirla cuyas condiciones reunen afortunadamente nuestro Rey y la necesidad de este, para fortificar el poder del Gobierno y evitar que los enemigos del orden traten de destruirle. (Ovación)

Termina el mitin haciendo uso de la palabra don Mariano Arturo Pérez. Saluda y comienza hablando de la necesidad de la unión y del peligro de España y como causa de ello la política internacional. Habla de la política internacional predicada por Maura, como la única salvadora por estar fundada en la independencia de España y afirma que si aquélla tiene que fundarse en alianzas, debe ser tan dignamente como tenemos derecho a exigir. Habla del egoísmo como peculiar carácter de las naciones y que España necesita



**RECUERDE USTED!**  
que las enfermedades de  
**Estómago é Intestinos**  
por antiguas que sean, se curan tomando después de las comidas el  
**DIGESTÓNICO**  
De venta en Farmacias y Droguerías

ver lo que a ella conviene y desear con indignación, si algún bejato quieren imponerle. Dice que los gobiernos, ya no son de partido y que se forman por las coincidencias de ideales. Habla del horror de que en España sean las derechas las que tienen que evolucionar y dice que son unas y otras las que tienen que hacerlo. Dice que el bolchevismo tiene que condenarse porque solo es el medio de disgregar. Demuestra que la garantía de la paz es la Monarquía es como ejemplo de que en esta caben todas las democracias citando varios hechos. Afirma que la República no ofrece nada nuevo por todo lo que ellos piden y quieren los monárquicos pueden hacerlo. Asegura, hablando de las oligarquías, que estas serían mayores con los republicanos que con los monárquicos.

Dice que lo necesario es, hacer ciudadanía educando al pueblo para gobernar porque dentro de la Monarquía cabe desde el más humilde al más encumbrado. Expone que en España no hacen falta leyes, sino cumplirlas y hacer ciudadanos que actúen, con conciencia de su deber. Termina dando vivas que fueron contestados con entusiasmo. (Ovación)

Vuelve a hacer uso de la palabra la presidencia, la que dá las gracias a los concurrentes y propone se telegrafe al Rey y al Duque del Infantado, dándole cuenta del acto y que por correo se envíe un mensaje a S. M. Así se acuerda y entre vivas y aplausos termina el acto, que resultó grandioso y que puede enorgullecer a la comisión organizadora y los hijos de Bullas.

E. MURO.

**DE SUCINA**

Próximo enlace

En breve contraerán los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Concepción Baños Perez, maestra nacional de Pozo Estrecho y el bizarro sargento del Regimiento de España sección de Amatralladoras, don Ginés Zapata Garcia.

**GRANDES ALMACENES DE PAÑERÍA Y ROPAS HECHAS**  
SASTRERIA DE PRIMER ORDEN  
Hijo de Alonso Palazón  
San Bartolomé 9 y Jabonerías 1.  
Quien lo solicite se pasará a domicilio con los muestrarios.

**CEREGULOSA (Extracto de cereales)**

Alimento completo de gran poder nutritivo reconstituyente, y de acción específico en las Enteritis agudas y crónicas, Intolerancia gástrica Convalecencia, Embarazo, Lactancia y debilidad general.

PRECIO: 3 PESETAS

Preparado por el farmacéutico, SALVADOR SANCHEZ ORTIZ BAZAR (Granada). De venta en las principales farmacias y droguerías. Depositario y Representante en esta provincia, don Miguel Prado.

Por adelantado enviamos nuestra enhorabuena a la feliz pareja.

**Mejorado**

Se encuentra mejorado de la enfermedad que padece, nuestro querido amigo don Juan Baños Jimenez.

Lo celebramos.

CORRESPONSAL.

**Precios del Mercado**

**LONJA**

Precios del día 27:  
Patatas, 11'00.—Pimientos gordos 12'00.—Bonitos, 8'50.—Coles, 01'50.—Granadas, 0'00.—Tomates, 14'00.—Peros 14'00.—Bajocas, 00'00.—Cebolla 10'00.—Judías, 00'00.—Berengenas, 00 Uva, 16'00.—Pimientos, 20'00.—Limonos 10'00.—Navos, 5'00.

**PESCADERIA**

Precios del día 27:  
Lenguado, 0'00.—Mero 0'00.—Anguilas, 0'00.—Sardina, 0'00.—Boga 1'00.—Mujol, 2'00.—Dorada, 2'50.—Bonito, 0'00.—Lecha, 0'00.—Pajel 0'00.—Salmonete, 3'00.—Magres 0'00.—Atún, 2'50.—Calamares, 0'00.

**Laboratorio de Higiene**

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: DON JULIO GARCIA GATTURNO, médico bacteriólogo Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hoggys. Baiorrueno.—Letra A. Frente al Hered de la Fuensanta.

**Depósito de sanguijuelas** medicinales. Crédito Público, 12.—Antonio Puerta.

**ACADEMIA DE COMERCIO**

DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIEZ PUCHE Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jabonerías, 10.

**CALZADO DE ABRIGO**

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS BAZAR MURCIANO

**CHANCLOS DE GOMA**

Ha llegado el surtido completo para señora, caballero y niño. La mejor calidad y que garantiza el BAZAR MURCIANO



hacer una visita a la señorita Leontina Blanchard de parte de mi ama, la señora condesa de Lucerolle.

—¡Ah, eso es diferencial!— dijo el agente. Y se apresuró a reunirse con sus compañeros que se llevaban a Pedro Ricart.

Luisa no había mentido; venía, en efecto, de ver por segunda vez a la señorita Blanchard. Había oído el grito que había dado la joven en el momento en que Pedro bajaba del coche, y le había ocurrido el pensamiento generoso de subir a casa del señor Blanchard para darle a la joven nuevas esperanzas y reafirmar su confianza.

**XI**

**La madre y el hijo**

Eran cerca de las cinco cuando Luisa volvió al palacio de Lucerolle.

Intimidado por el tono de autoridad con que le había hablado, su hijo, a pesar de su audacia, no se había atrevido a oponerse a su voluntad, y permaneció en el pajaico, encerrado en su habitación, esperándola con una impaciencia febril, llena de ansiedad.

Luisa lo encontró paseando con agitación alrededor de su cuarto como un león enjaulado.

—Por fin—dijo el joven co'ocándose bruscamente delante de su madre,—ya está usted aquí; debe hallarse satisfecha puesto que me he atendido a su deseo.

—Le he dado a usted una orden y la ha obedecido, está bien.

—Pasemos por ello, si es que usted lo desea. Ahora, ¿qué es lo que tiene que decirme? Ya es cucho.

Luisa se sentó. El vizconde hizo lo mismo, murmurando:

—Parece que la cosa será larga.

Tenía los ojos fijos en su madre, y le encontraba una mirada sombría, casi terrible y un aire de severidad feroz, que le hicieron estremecer.

—Señor—dijo Luisa,—ya sabe usted que dos malhechores entraron anoche en casa del señor Blanchard, donde cometieron un robo y un asesinato.

El joven se contentó con responder con un movimiento de cabeza.

—Pero probablemente ignora usted todavía—

prosiguió Luisa —que Fabrice ha reconocido a uno de los dos malvados y que ha dado su nombre antes de morir. Ha declarado al comisario que su asesino era Pedro Ricart, y el joven que lleva el nombre de usted, el verdadero vizconde de Lucerolle, ha sido detenido esta mañana como un criminal.

—No sabía eso—balbuceó el vizconde agitando nervioso en su asiento.

—Usted seguramente piensa como yo que el verdadero vizconde de Lucerolle es inocente y víctima de un error.

No pienso yo nada de eso—replicó el falso vizconde,—si lo han detenido es porque debe ser culpable.

—En ese caso, señor, voy inmediatamente a desengañarle; yo he descubierto que el asesino del portero, el cual se llama, en efecto, Pedro Ricart, no es otro que su padre de usted.

El joven se estremeció y miró a su madre con terror.

—El vizconde de Lucerolle—continuó Luisa,—una vez más ha sido víctima de la fatalidad que le persigue desde su infancia y permanecerá bajo el peso de la horrible acusación hasta el día en que usted, voluntariamente, le haya restituido el lugar que aquí ocupa y que es a él a quien pertenece.

El joven se irguió, un resplandor lívido brillaba en su mirada.

—¡Nunca, nunca!—exclamó.

—Luis Ricart—dijo Luisa dándole su verdadero nombre,—usted hará lo que su madre le ordene.

—No le reconozco a usted el derecho de darme órdenes—replicó él con altivez.

Luisa fijó en él sus ojos que echaban llamas.

—Sabré yo imponérselas—le dijo con dureza.—

Usted no tiene nada en el corazón, nada en el alma; no, me equivoco; tiene usted todos los sentimientos bajos y viles. ¡Ah, por fin!—los ojos se le habían abierto, y mi corazón se ha cerrado enteramente para usted! En otro tiempo, le excusaba, esperaba que reflexionaría y que volviendo en sí se haría mejor; ¡qué insensatez!... Hoy, Luis Ricart, no es usted nada para mí. No tan solo no siento ningún cariño por usted, y eso es lo que me hace fuerte en esta hora suprema, sino que no me atrevo a interrogar a mi corazón desgarrado, marchito, porque tengo miedo de encontrar en él el odio junto al desprecio. ¡Ah, yo se lo juro, no tengo piedad para usted; me estremezco al pensar que soy su madre, pues no es un hombre; es un monstruo lo que he dado al mundo!

El semblante de Luis Ricart se había contraído atrozmente. Como le era imposible soportar la fijeza de la mirada de su madre, que le hería como una lanza, bajó los ojos.

—Aun he hecho otro descubrimiento—continuó Luisa con voz sorda;—sabiendo usted quién era y quién el que lleva el nombre que a usted le perte-

